
N i e d e r s c h r i f t 
 
 

über die öffentliche Sitzung der 
Schulverbandsversammlung Dorf-/Stadtprozelten 

am Montag, 10.05.2021 im Klassenzimmer der 
Verbandsschule Dorf- / Stadtproz. 

 
 
Anwesende: 
 
 1. Vorsitzender 
 Herr Andreas Bieber, Dorfprozelten  

 
 Mitglieder Schulverbandsversammlung 
 Herr Christian Johne, Stadtprozelten  

 Herr 1. Bgm. Rainer Kroth, Stadtprozelten  

 Frau Regina Markert, Stadtprozelten  

 Frau 1. Bgmin. Lisa Steger, Dorfprozelten  

 Herr Markus Wolz, Dorfprozelten  

 
 Schriftführerin 
 Frau Regina Wolz      

 
 Gast 
 Frau Petra Grän     Jugendsozialarbeiterin 

 Herr Thomas Ullrich     Hausmeister 

 Herr Thomas Weigel     Rektor  

 
Entschuldigt: - / - .  
 
 
Beginn:  19:30 Uhr 
 
Ende:   21:30 Uhr 
 
Der Vorsitzende eröffnete die Sitzung und stellte die Ordnungsmäßigkeit der Ladung 
sowie die Beschlussfähigkeit des Gremiums fest. 
 
Einwände zum letzten Sitzungsprotokoll wurden nicht erhoben. 
 
Aufgrund der Coronalage fand die Sitzung im Gruppenraum der Schule statt.  
 
Aus zeitlichen Gründen wurde der TOP 2 und TOP 3 dem TOP 1 vorgezogen.  
Hiermit bestand im Gremium Einverständnis.  
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TOP 
1 

VORSTELLUNG DES NEUEN HAUSMEISTERS THOMAS ULLRICH 

 Vors. Bieber begrüßte den neuen Hausmeister Herrn Ullrich Thomas und übergab 
diesem zur Vorstellung das Wort. 
 
Herr Ullrich stellte sich kurz vor und teilte mit, dass er bereits seit 01.04.21 vor Ort 
tätig sei. Er bedankte sich für das Jobangebot und freue sich auf die Zukunft. Zu-
dem sicherte eine gute Zusammenarbeit zu.  
 
Vors. Bieber wünschte ihm einen guten Start und überreichte Herrn Ullrich ein klei-
nes Präsent zum Einstieg. Abschließend fand ein Pressefoto zusammen mit den 
Bürgermeistern statt.  
 

  
TOP 
2 

JUGENDSOZIALARBEIT AN SCHULEN 

TOP 
2.1 

INFORMATION ZUM AKTUELLEN SACHSTAND 

TOP 
2.2 

BERICHT VON SOZIALPÄDAGOGIN PETRA GRÄN 

 Vors. Bieber führte zum Stand aus, dass man im Landkreis Miltenberg gut beim 
Ausbau der Jugendsozialarbeit dabei sei. Von den 25 Grundschulen haben 21 
Schulen eine Jas-Stelle, 8 Stellen davon sind gefördert.  
 
Bgmin. Steger fragte nach, weshalb unsere Stelle nicht gefördert wird. 
 
Vors. Bieber erklärte, dass dies an den Fördervoraussetzungen liegt und eine För-
derung erst ab 19,5 Std. greift.  
 
 Verbandsrat Johne merkte an, dass man darauf spekuliert habe, dass die Förde-
rung diesbezüglich ausgeweitet wird, was aber bisher nicht der Fall war.  
 
Zu diesem TOP übergab Vors. Bieber Frau Grän das Wort. 
 
Frau Grän gab kurz eine Zusammenfassung ihrer Person und ihres Werdegangs. 
Seit 2018 sei sie nun schon für die Verbandsschule tätig. Informationen über die 
Jugendsozialarbeit können im Internet bzw. Flyern vertieft werden. Im Vordergrund 
stehe das freiwillige und niederschwellige Angebot für Schüler und Eltern mit dem 
Ziel des Ausgleichs von Benachteiligung oder Unterstützungsangeboten im Rah-
men der Schweigepflicht. Die Arbeit umfasst auch die Arbeit im  sozialpädagogi-
schen Bereich in Zusammenarbeit mit den Lehrern sowie Einzelhilfe, Gruppen- und 
Elternarbeit sowie Vernetzungsarbeit. Es gehe darum Ressourcen und Bedarfe zu 
erkennen. Ihre Arbeitszeit umfasst Montag- und Donnerstagvormittag.  
 
Vors. Bieber führte aus, dass das Personal über den Landkreis angestellt sei und 
dieser sich auch um die Weiterbildung etc. kümmere und die Stelle in Dorfprozelten 
nur durch die Anknüpfung an die Nachbarschule in Faulbach möglich war.  
 
Rektor Weigel bekräftigte die Notwendigkeit der Sozialarbeit an der Schule und die 
Auslastung von Frau Grän. Auch Frau Brand von der OGTS war für die Unterstüt-
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zung mit den Flüchtlingen durch Frau Grän dankbar.  
 
Vors. Bieber bedankte sich bei Frau Grän für die bisher gute Zusammenarbeit und 
verabschiedete diese.  
 

  
TOP 
3 

Bericht des 1. Vorsitzenden 

 a) Hausmeister 
 
Vors. Bieber führte aus, dass zum 01.04.2021 Herr Müssig als Hausmeister verab-
schiedet wurde sowie der neue Hausmeister Herr Ullrich Thomas eingestellt wurde.  
 
b) Außenwandsanierung – Feuchtigkeitsproblem  
 
Vors. Bieber erläuterte, dass die Arbeiten zur Sanierung der rückseitigen Außen-
wand in den Herbstferien abgeschlossen wurden. Die alte Dämmung wurde freige-
legt und entfernt sowie eine neue Abdichtung eingebaut. Bisher sei alles gut verlau-
fen und trocken.  
 
c) Akustikdecken 
 
Vors. Bieber erklärte, dass in den Sommerferien 3 Klassenzimmer mit neuen Akus-
tikdecken ausgestattet werden konnten. Das Ergebnis sei gut und wurde vor Ort in 
einem Klassenzimmer in Augenschein genommen. Ebenso die digitale Tafel.  
 
d) Corona-update  
 
Aufgrund der Corona Pandemie musste man sich derweilen mit der Reinigungsfir-
ma, den Unterrichtsformen, der Notbetreuung und der Schülerbeförderung ausei-
nandersetzen, um nur einige Themenfelder zu nennen.  
 

  
TOP 
4 

SONDERPROGRAMM ZUM BESCHLEUNIGTEN INFRASTRUKTURAUSBAU 
DER GANZTAGSBETREUUNG FÜR GRUNDSCHULEN - INFORMATION UND 
BERATUNG 

  
 Vors. Bieber führte aus, dass die OGTS gerne eine Dunstabzugshaube an der Es-

sensausgabe / Küchenzeile hätte. Leider gibt es in dem Förderprogramm eine Ba-
gatellgrenze von 10.000,00 €, was demnach nicht zum Tragen kommt. Um zusätz-
liche Ganztagsplätze zu schaffen und von der Förderung zu profitieren müsste man 
Überlegungen anstellen um z.B. einen weiteren Raum zu akquirieren. Diesbezüg-
lich sei anzumerken, dass lt. Schulamt (jährlicher Hinweis) der Werkraum zu klein 
für die Gruppengröße sei und der Unterricht derzeit nur mit  geteilten Gruppen statt-
finden kann.  
Eine Antragstellung müsste bis 30.06. erfolgen; die Maßnahme müssen bis No-
vember 2022 abgeschlossen sein.  
 
Die Verbandsversammlung machte sich vor Ort im Speisesaal sowie im Werkraum 
einen Eindruck von der Situation bzw. den Möglichkeiten.  
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TOP 
5 

INFEKTIONSSCHUTZMAßNAHMEN CORONA-PANDEMIE - AKTUELLER 
SACHSTAND ZU DEN SICHERHEITSVORKEHRUNGEN DER SCHULE 

  
 Vors. Bieber erläuterte, dass man sich nun schon seit einem Jahr mit der Thematik 

befasse und auch reagiert habe. Es wurden unter anderem 2 mobile Lüfter für die 
Kellerräume angeschafft sowie Co2-Melder. Die Klassenzimmer werden über eine 
Lüftungsanlage gesteuert; zudem ist eine Lüftung durch Fensteröffnung möglich. 
Es wird derzeit ein Wartungsvertrag für die Lüftungsanlage angestrebt, was sich als 
schwierig erweist, da derzeit alle Firmen ausgelastet sind. Zudem sei anzumerken, 
dass die Lüftungsanlage zentral gesteuert wird aber eine Regelung pro Klassen-
zimmer sinnvoller sei.  
 
Die Stunden des Putzpersonals wurden ausgeglichen mit den Schul- bzw. Ferien-
tagen.  
 
Rektor Weigel merkte zudem an, dass die Selbsttest mit den Schülern gut funktio-
nieren. Weiterhin haben man die Toiletten für Klassen getrennt. Ansonsten stehen 
die gewohnten Hygienemaßnahmen zur Verfügung.  
 
Auf entsprechende Frage aus dem Gremium erklärte Rektor Weigel, dass bisher 
noch kein Kind positiv getestet wurde.   
 
Bgmin. Steger erkundigte sich, wer die Tests zahlt. 
 
Vors. Bieber erklärte, dass diese über das Schulamt vom Freistaat Bayern gezahlt 
werden. 
 
Vors. Bieber merkte an, dass auch wieder Hallensport, soweit erlaubt mit entspre-
chenden Konzepten in der Schulturnhalle stattfinden wird.  
 

  
TOP 
6 

DIGITALISIERUNG - SACHSTAND UND AUSBLICK 

 Vors. Bieber führte aus, dass die Digitalisierung durch Corona und die Förderpro-
gramme Fahrt aufgenommen hat. Der Schulverband hat mittlerweile 42 IPads an-
geschafft, von denen 12 verliehen sind. Ebenso wurden 6 Lehrergeräte sowie  5 
digitale Tafeln angeschafft. 
 
Rektor Weigel erklärte, dass die Gräte vielfältig genutzt werden und auch die  
Videokonferenzen für das Homeschooling erleichterten. 
 
Verbandsrätin Markert erkundigte sich nach der Auslastung bzw. ob die Stückzah-
len für mehr Schüler im nächsten Jahr ausreichend sei. 
 
Rektor Weigel erläuterte, dass mehr Geräte nicht notwendig seien, da nicht alle 
Schüler diese gleichzeitig benutzen. Er sehe eher Bedarf bei neuen Tischen.  
 
Vors. Bieber bat auch auf die Kosten zu schauen. Diese betreffe nicht nur die An-
schaffung sondern auch die Wartung und spätere Ersatzbeschaffung. Die IPads 
seien eine gute Sache, auch für den Wechselunterricht. Mittlerweile gibt es sogar 
Emailadressen vom Freistaat für die Lehrer. Zudem ist eine kostenlose Plattform für 
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Videokonferenzen in Arbeit. Rektor Weigel hat den Schulverband hierfür bereits 
registriert. Bisher laufen die Videokonferenzen, ebenfalls noch kostenlos über al-
faview.  
 
Verbandsrat Johne fragte nach ob Mebis ein Thema sei.  
 
Rektor Weigel erklärte, dass man diesen Dienst teilweise als Mediendatenbank für 
die 5. u. 6. Klassen nutze.  
 

  
TOP 
7 

BERICHT ÜBER DIE ÜBERÖRTLICHE RECHNUNGSPRÜFUNG DER JAHRES-
RECHNUNGEN 2016 BIS 2019 

  
 Vors. Bieber gab die Stellungnahme der Verwaltung dem Gremium zur Kenntnis: 

 
Die staatliche Rechnungsprüfungsstelle, Landratsamt Miltenberg, hat die überörtli-
che Prüfung der Jahresrechnungen von 2016 bis 2019 des Schulverbands Dorfpro-
zelten / Stadtprozelten vorgenommen. 
Der Bericht vom 02.09.2020 enthält zwei Textziffern, zu der der Schulverband ge-
genüber dem Landratsamt Stellungnahme zu beziehen hat. 
Der Prüfbericht wurde der Schulverbandsversammlung über das Ratsinformations-
system zur Kenntnis gegeben. 
 
Zu der Textziffern wird folgt Stellung genommen: 
 
Zu Textziffer 1: 
Das Konto wurde inzwischen aufgelöst und der Restbetrag im Haushalt des Schul-
verbands vereinnahmt.  
 
Zu Textziffer 2: 
Künftig wird bei Gastschülern geprüft, um welche Schüler es sich handelt: Schüler, 
die durch das Staatliche Schulamt zugewiesen wurden oder um Gastschüler, die 
beispielsweise gem. Art. 43 Abs. 1 BayEUG aufgrund des Antrags der Eltern aus 
zwingenden persönlichen Gründen den Schulbesuch genehmigt bekommen. In die-
sem Regelfall kann kein Gastschulbeitrag erhoben werden. Das Ergebnis der Prü-
fung, ob ein Gastschulbeitrag geltend gemacht werden kann, wird festgehalten und 
entsprechend verfahren.  
 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Der Prüfbericht der staatlichen Rechnungsprüfungsstelle zu den Jahresrechnungen 
2016 bis 2019 für den Schulverband Dorfprozelten/Stadtprozelten wird von der 
Schulverbandsversammlung zur Kenntnis genommen. Zu den Textziffern nimmt der 
Schulverband wie vorstehend ausgeführt Stellung.  
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

6 6 6 0 
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TOP 
8 

ÖRTLICHE RECHNUNGSPRÜFUNG 2019; FESTSTELLUNG DER JAHRES-
RECHNUNG 

  
 Vors. Bieber gab die Stellungnahme der Verwaltung dem Gremium zur Kenntnis: 

 
Feststellung der Jahresrechnung 2019 
 
Der Bericht über der örtlichen Prüfung der Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 
2019 vom 03.08.2020 wurde bekanntgegeben. 
 
Der Bericht enthält einige Fragen, zu denen der Verbandsvorsitzende Andreas Bie-
ber am 16.09.2020 Stellung bezogen hat. Beigefügt sind auch die Stellungnahmen 
des Schulleiters Thomas Weigel und der Leiterin der Offenen Ganztagesschule 
Ines Brand zu Fragen bezüglich der Jugendsozialarbeiterin sowie der Kooperati-
onsvertrag.  
 
Die Jahresrechnung für das Haushaltsjahr 2019 wird gemäß Art. 102 Abs. 3 GO mit 
folgenden Ergebnissen festgestellt: 
 
Ergebnis der Jahresrechnung 
 
1. Feststellung und Aufgliederung des Ergebnisses der Haushaltsrechnung 

für das Haushaltsjahr 2019: 
 

Einnahmen Verwaltungshaushalt 
Euro 

Vermögenshaushalt 
Euro 

Gesamt-Haushalt 
Euro 

1.1 Soll-Einnahmen  229.858,14 64.495,00 294.353,14 
1.2 Neue Haushaltsein-
nahmereste 

+    

1.3 Abgang alter Haus-
haltseinnahmereste 

-    

1.4 Abgang alter Kas-
seneinnahmereste 

-    

1.5 Summe bereinigte 
Soll-Einnahmen 

= 229.858,14 64.495,00 294.353,14 

Ausgaben Verwaltungshaushalt 
Euro 

Vermögenshaushalt 
Euro 

Gesamt-Haushalt 
Euro 

1.6 Soll-Ausgaben  229.858,14 64.495,00 294.353,14 
1.7 Neue Haushaltsaus-
gabereste 

+    

1.8 Abgang alter Haus-
haltsausgabereste 

-    

1.9 Abgang alter Kas-
senausgabereste 

-    

1.10 Summe bereinigte 
Soll-Ausgaben 

= 229.858,14 64.495,00 294.353,14 

 
Soll-Fehlbetrag (Zeile 1.5 abzügl. Zeile 1.10) 

0,00 0,00 

 
Darin enthalten: 

1) Zuführung vom Vermögenshaushalt: Euro 0,00 

2) Zuführung zum Vermögenshaushalt: Euro 20.900,41 

3) Überschuss nach § 79 Abs. 3 Satz 2 KommHV: Euro 49.605,01 

 
 

2. Gesamtbetrag der beim Jahresabschluss unerledigten Vorschüsse und Ver-
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wahrgelder 
 

2.1 Unerledigte Vorschüsse Euro 0,00 

2.2 Unerledigte Verwahrgelder Euro 0,00 

 
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Verbandsversammlung nimmt den Bericht des Rechnungsprüfungsausschus-
ses sowie die Stellungnahmen des Verbandsvorsitzenden zur Jahresrechnung 
2019 zur Kenntnis. 
Die Jahresrechnung wird festgestellt. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

6 6 6 0 

 
 

TOP 
9 

ENTLASTUNG DER JAHRESRECHNUNG 2019 

 Nach Art. 102 Abs. 3 GO ist nach der Feststellung der Jahresrechnung durch die 
Schulverbandsversammlung auch die Entlastung zu beschließen. 
 
Nachdem der Schulverbandsvorsitzende Andreas Bieber beim Beschluss über 
die Entlastung im Sinne des Art. 49 GO persönlich beteiligt ist, wurde die Entlas-
tung vom stellvertretenden Schulverbandsvorsitzenden, Bgm. Kroth durchge-
führt.  
 

 Nach kurzer Beratung fasste das Gremium folgenden Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung erteilt für die Jahresrechnung 2019 ihre Entlas-
tung. 
 

 Abstimmungsergebnis: 
Mitglieder Abstimmungsergebnis: 

Gesamtzahl: Anwesend 
u. Stimmbe-
rechtigt 

für  
den Be-
schluss 

gegen  
den Be-
schluss 

6 5 5 0 

 
Vors. Bieber schied gem. Art. 49 GO von der Beratung und Abstimmung aus.  
 

 
 
 
 
 
....................................... .................................. 
Bieber Andreas Wolz Regina  
1. Vorsitzender Schriftführerin 
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